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Editorial 

Nous sommes ravis de vous annoncer le début de cette nouvelle année pastorale, 

qui sera marqué par la messe de rentrée et une initiative spéciale dans les trois 

paroisses : la "bénédiction des cartables". 

Cette célébration symbolique représente un moment spirituellement fort, nous 

invitant tous à confier nos activités, nos responsabilités et nos rencontres à notre 

Seigneur Jésus-Christ. C'est également une opportunité pour réfléchir ensemble 

afin que chacun puisse trouver sa place au sein de nos trois paroisses.  

Nos prêtres ainsi que les équipes paroissiales sont heureux à l'idée de vous 

accueillir pour cette rentrée pastorale. Nous vous souhaitons une excellente année 

de partage spirituel et de croissance au sein de notre communauté. 

N’hésitez pas à participer à des services (accueil, sacristie, ménage…), des groupes 

(chants, caté...). Vous êtes tous, enfants et adultes, les bienvenus dans la maison du 

Seigneur qui est aussi la vôtre, car sans vous la paroisse ne vit pas. 

Que la grâce de Dieu vous accompagne tout au long de cette nouvelle année 

pastorale ! 

 

 

L’équipe de la rédaction 



La plume d’Hubert 

 

En route vers … 

Que l’on choisisse d’aller à Lourdes ou à Fatima, à Chartres ou à N.D. des Neiges, à Compostelle ou à Jérusalem, 

un pèlerinage reste toujours, non pas une marche, mais une démarche.  

Et quelle que soit la difficulté d’arpenter la route, le chemin, le sentier, le bonheur d’accueillir avec délice le 

ressenti d’une éblouissante découverte surnaturelle est incommensurable. 

Et l’on sème en chemin des pensées d’amour qui nous révéleront, au fil des jours, que le « peut-être » devient                  

«certain »  

Bientôt, tout l’esprit du pèlerin se met à son diapason. Il accorde ses notes au rythme d’une cantate pour les uns, 

d’une symphonie pour les autres. Il réalise alors un voyage intérieur rempli d’espérance.  

Ce n’est plus seulement un cheminement, c’est une émotion intuitive qui permet d’accepter la révolution de la 

révélation. 

Car un pèlerinage est une alchimie venue du fond de notre foi. Commencée en chrysalide, elle nous 

métamorphose en croyant de l’impossible. Bénédiction providentielle, c’est une offrande sacerdotale sur nos 

chemins de vie.  

Dans une fulgurance dont il est coutumier, le Pape François nous a dit un jour : « On se rend en Terre Sainte 

pour marcher où tout a commencé » 

Et l’on en sort, je dois l’avouer, transformé à jamais par cette marche quotidienne dans les traces que Jésus a 

laissées, ici, sur ces chemins de Palestine. 

Prostrés, mes camarades et moi nous nous sommes, à chaque instant, abandonnés à notre éblouissement. Et à 

notre retour, lorsque nos proches nous ont retrouvés, nous avions, paraît-il, un regard qui venait d’ailleurs.  

Mais si tous les pèlerinages ont en commun la marche sur le chemin qui nous rapproche de notre Credo, rien 

n’est comparable à ce véritable sentier de gloire qu’est la route de Compostelle.  

J’ai rencontré un soir, dans un restaurant en Bourgogne, un Hollandais parti d’Amsterdam. Propriétaire d’une 

brasserie importante, il l’avait vendue, avait quitté sa maison et marchait depuis 3 mois déjà. 

Le lendemain matin, au volant de ma voiture, je l’ai vu, allant en direction de la colline de Vézelay. En le 

doublant, j’ai ralenti, mais je n’ai pas osé interrompre sa prière en lui faisant un signe. Sans doute devait-il 

chercher la preuve…dans l’épreuve qu’il s’imposait et le troubler eût été sacrilège. 

Mais il est tout aussi inspirant le chemin parcouru par des vieillards perclus de douleurs arthrosiques, accrochés 

dans leur marche chaotique aux poignées de leur déambulateur afin de rejoindre l’église de leur paroisse. 

N’est-ce pas un pèlerinage, plus émouvant ? 

 

Hubert Duez 
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Deux jours sur le chemin de Compostelle 

Cet été, sept pèlerines (Catherine, Jeanine, Jessie, Géraldine, Henriette, Michaëlle et Sonia) issus 

des trois paroisses de Rosny-sous-Bois, représentant toutes les générations, ont concrétisé un 

ancien rêve : débuter à pied l'un des chemins menant à Saint-Jacques-de-Compostelle. Notre 

choix s'est porté sur le chemin passant par Chartres, et nous avons entamé cette aventure par 

les deux premières étapes, en partant de la Tour Saint-Jacques (proche de Châtelet) jusqu'à 

Dampierre-en-Yvelines.  

Afin de nous immerger dans l'esprit du pèlerinage, nous avons vécu ensemble le vendredi, l’office des Complies, 

clôturé par une bénédiction du Père Marcel.  

Le lendemain, le départ à 5h16 en RER s'est déroulé sans encombre, bien que la mauvaise sortie à Châtelet nous 

ait fait parcourir un kilomètre supplémentaire, pour le plus grand plaisir de certaines. 

Dès la première étape, les premières difficultés ont émergé lorsque l'une de nos compagnes a ressenti des 

douleurs au genou. Cependant, nous avons persévéré et poursuivi notre trajet, chacune à son propre rythme. 

Rapidement, deux groupes se sont formés : les "lièvres" en tête et les "tortues" en retrait. En chemin, les "tortues" 

ont fini par se perdre, peu familières avec la signalisation. 

Heureusement, le groupe s'est rapidement retrouvé et a fait une halte à 

l'église Saint-Pierre d'Igny, où nous avons eu l'occasion de rencontrer 

Sylvie, qui nous a réservé un accueil chaleureux. La première étape 

s'est achevée par une pause déjeuner bien méritée dans les jardins de 

l'abbaye de Vauhallan. 

La deuxième étape, malgré un départ légèrement retardé de vingt minutes, s'est avérée mouvementée après une 

bonne nuit de repos. Nous avons choisi de ne pas faire de pause afin d'atteindre l'église Saint-Rémi de Gif-sur-

Yvette à temps pour la messe dominicale de 11h15, où nous avons reçu un tampon sur notre crédential et eu 

l'opportunité de prendre une photo avec le célébrant. 

Après un déjeuner dans les jardins de la mairie, nous avons repris notre chemin en direction de 

Dampierre. Bien que nous ayons parfois été découragées par l'effort, que ce 

soit lors de montées abruptes ou de descentes raides, ces moments étaient 

vite oubliés face à la beauté apaisante et variée du paysage. Nul doute que 

notre détermination intérieure nous a poussées à persévérer sur ce chemin. 

Et que dire de notre ange gardien, Catherine qui nous a accompagnées tout 

au long du parcours avec les sacs et le ravitaillement ? Sa gentillesse, sa douceur et sa 

patience envers chacun d'entre nous ont été inestimables. Tout cela crée une belle parenthèse 

dans nos vies souvent tumultueuses.  Vivement la prochaine étape !  

 Géraldine Jean-Baptiste & Michaëlle Vallée 
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Une Aventure Spirituelle Inoubliable : Les Journées Mondiales de la Jeunesse               

(JMJ) de Lisbonne 2023 des Jeunes de Rosny-Sous-Bois 
 

Un groupe de six jeunes des paroisses de Rosny-Sous-Bois a eu l'occasion de participer aux Journées Mondiales 

de la Jeunesse (JMJ) de 2023 au Portugal, du 24 juillet au 7 août : Manon, Julia, Jessie, Elisabeth, Tonya et 

Samuel. Nous étions accompagnés du Père Benjamin. 

 

Avant d’arriver au Portugal, nous avons fait une halte à Lourdes, un lieu de pèlerinage renommé où la spiritualité 

et la grâce abondent. Ce fut un moment de recueillement et de prière qui a préparé nos cœurs pour les JMJ à 

venir. 

Une fois arrivés au Portugal, notre village d'accueil, Pataias, nous a chaleureusement accueillis. Nous avons été 

hébergés et nourris par des familles, qui ont généreusement partagé leur vie quotidienne, leur village 

et leur culture. Pendant une semaine, nous avons découvert le Portugal sous un angle authentique, 

établissant des liens profonds avec les habitants. 

La visite à Fatima a été un moment clé du voyage ; où nous avons eu l'opportunité de nous 

connecter avec l'histoire spirituelle du Portugal. Les apparitions de la Vierge Marie à Fatima 

en 1917 sont un témoignage de foi et d'espoir. 

Puis vint le moment tant attendu : notre arrivée à Lisbonne pour les JMJ. Là-bas, nous 

avons rejoint des centaines de milliers de jeunes venus du monde entier pour célébrer 

notre foi et notre amour pour Dieu. Les JMJ ont été une célébration joyeuse de la jeunesse 

catholique, offrant un mélange d'événements, de célébrations, de concerts de louanges, d'adorations et de 

moments de réflexion profonde. La ferveur partagée avec tant d'autres jeunes a renforcé notre foi et nous a 

rappelé que nous faisons partie d'une communauté mondiale plus grande. 

La cerise sur le gâteau a été la veillée finale avec le Pape. Partager cet instant avec des milliers d'autres jeunes 

catholiques a créé une atmosphère de communion mondiale, laissant une empreinte profonde dans nos cœurs. 

Les paroles prononcées par le Pape ont laissé une empreinte durable dans notre esprit, nous inspirant à retourner 

chez nous avec un renouveau de foi et d'engagement. « Nous avons des racines de joie et aussi nous pouvons 

être pour les autres des racines de joie. » 

Ce voyage n'aurait pas été possible sans le soutien inestimable de notre communauté paroissiale de 

Rosny-sous-Bois. Nous souhaitons exprimer notre profonde gratitude envers les paroissiens qui 

nous ont soutenus financièrement.  

En conclusion, ces JMJ ont été bien plus qu'un simple pèlerinage. Ce fur une aventure de foi, de 

découverte, d’amitié, de partage et de communion. Nous sommes rentrés chez nous, non seulement 

avec des souvenirs et des bénédictions, mais aussi avec une conviction renouvelée que notre foi 

peut nous unir au-delà des frontières et des cultures.  
 

Les Jeunes JMJistes de Rosny-sous-Bois et Père Benjamin 
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Frat de Lourdes –Pèlerinage du 23 au 28 avril 2023 : Témoignage 

 

Du rêve à la réalité, il n’y a eu qu’un pas. J’ai toujours voulu me rendre à Lourdes et j’ai sauté sur l’occasion 

cette année, quand j’ai appris le départ des jeunes de Rosny-sous-Bois en avril dernier. Je me suis immédiatement 

proposée comme accompagnatrice des 16 jeunes de notre paroisse et de la paroisse de Noisy-le-Sec. Et c’est 

ainsi qu’accompagnés, d’une responsable de groupe, 3 animatrices et le Père benjamin, nous avons vécu cette 

aventure avec les jeunes. 

Le jour du départ, nous nous sommes retrouvés à la basilique de Saint Denis pour la messe 

d’envoi, célébrée par le père Janvier : le ton était donné ! Un moment de RENCONTRES 

avec tous les pèlerins du diocèse du 93 a marqué le top départ de cette formidable 

aventure. En tant que maman, j’ai été ravie de ressentir la foi de tous ces jeunes réunis 

pour PRIER.   

Mes enfants ont fait ce même voyage il y a plusieurs années. Ils m’ont chacun raconté 

leur expérience et leur ressenti respectif que j’avais vécus à travers eux comme 

mémorables. Je dois avouer que le vivre est une chose tout autre ! 

Ce qui m’a le plus marquée une fois sur place, c’est vraiment l’enthousiasme de ces 11 000 

jeunes qui auraient pu être partout ailleurs mais qui ont choisi de prendre du temps pour 

rendre grâce à Dieu. 

D’ailleurs, le summum de cette communion a eu lieu à la Basilique Saint Pie X. 

CHANTER à pleins poumons et à l’unisson pour célébrer la parole de Dieu me donnait systématiquement des 

frissons. Et l’hymne du FRAT ! « N’aie pas peur Il est là, Il te dit n’aie pas peur aie la foi… » Ces paroles qui 

prennent tout leur sens quand on sait combien cela peut être un dilemme pour les jeunes de vivre leur foi dans le 

monde qui est le nôtre. Par peur du regard des autres, peur de vivre sa vie différemment, peur d’affirmer ses 

croyances… 

Enfin, impossible de nous souvenir de la procession mariale sans émotion ! Plus qu’un rituel de ce pèlerinage, 

c’est tout un bouquet d’émotions qui nous est offert ! Une foule réunie pour rendre gloire à Marie. Toutes ces 

lumières, ces chants, ces silences, ces prières ! Je suis vraiment 

reconnaissante d’avoir fait ce voyage. Je ne me suis jamais 

sentie seule ou abandonnée mais j’ai pu renouveler ma 

confiance en Lui car il fait de grandes choses : provoquer des 

rencontres, nous permettre de nous recueillir autour de lui 

pour prier et chanter. Je n’ai pas peur, Il est là. 

Jocelyne Lamalle 
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FRAT de Lourdes – paroles de frateux (pèlerins du Frat) 
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« J’étais partie pour faire un pèlerinage avec d’autres 

personnes, pour découvrir Lourdes. J’y ai découvert plus que 

des amis : une famille » (Dilza) 

« A Lourdes, on m’a proposé de recevoir le sacrement 

des malades et j’ai été vraiment heureuse car 

j’attendais ce sacrement depuis longtemps » (Lindsey) 



Confidences d’une catéchumène, qui ressemble à un conte de fées 

 

J'ai toujours ressenti le besoin de prier. Mais comment prier entre deux familles de religions 

différentes? 

Je l'ai compris lors d'une dure épreuve de la vie où mon seul espoir a été de tout remettre entre 

les mains du Seigneur avec une confiance absolue.  

Et le miracle a eu lieu à l'église St Nicolas des Champs à Paris lors d'une messe de guérison. Je partage avec 

vous la parole du Saint Esprit que le prêtre a exprimée face à la foule "une personne est venue prier pour une 

personne à l'hôpital et le Seigneur lui redonne la respiration". A cet instant je savais que mon père était sauvé et 

j'ai fondu en larmes, de joie et de délivrance.  

La prière c'est juste parler avec tout son cœur et son âme au Seigneur et on ressent sa présence. C'est ainsi que 

j'ai ressenti le besoin de me faire baptiser comme une évidence mais aussi l'envie de connaître l'histoire de la 

Bible et de Jésus.  

Je me suis inscrite à la maison paroissiale et deux semaines après, un autre miracle :  j’ai fait la connaissance 

d'un catéchumène qui est devenu mon mari aujourd'hui.  

Jamais je n'aurais imaginé vivre le cheminement vers le baptême en même temps que mon mariage. Tout s'est 

passé très vite par la grâce et l'amour de notre Seigneur. 

Je me sens enfin complète et heureuse dans ma vie, et je remercie chaque jour la Vierge Marie pour m'avoir fait 

rencontrer mon âme sœur que j'aime de tout mon cœur.  

Depuis que j'ai laissé entrer l'Esprit Saint dans ma vie c'est comme une renaissance en une vie nouvelle et surtout 

celle que j'ai toujours souhaitée. J’ai ressenti très fortement, lors de la célébration de mon baptême, une immense 

joie et une paix intérieure entrer en moi pour la première fois. 

J'ai compris que la prière, au-delà de demander, c'est aussi remercier et accepter avec amour ce don précieux que 

l’on reçoit, non seulement pour nous exaucer mais aussi nous donner la force et nous guide afin de devenir 

meilleurs au quotidien.  

Amen  

Natacha Narraidoo 

 

Présentation du Père Giresse 

Le Père Giresse LAMANGOLO NDUNDU est né à Ngoso (Mali) le 14/04/1988. 

Il est le deuxième fils d’une famille de six enfants. Il a été baptisé et a reçu sa 

première communion le 24 mai 2002 à Obala (Congo Kinshasa). Il a été confirmé 

le 04/05/2003 à Ngoso dans le diocèse d’Idiofa. Il a fait ses études au séminaire-

Université Saint Augustin (SVD) à Kinshasa République Démocratique du Congo 

où il a, entre autres, étudié la philosophie et la théologie en particulier le thème : La 

famille face à la mondialisation. Il a été ordonné prêtre le 31 Juillet 2022 à Idiofa. 

Il a ensuite été nommé prêtre à Notre Dame d’Afrique à Kinshasa Lemba jusqu’à 

son arrivée à Rosny le 23 mai 2023.  
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Les femmes de la Bible 

 

Les chrétiens de Rosny-sous-Bois ont été invités durant 7 samedis depuis le mois 

de septembre 2022 à méditer et à échanger sur le destin de certaines femmes de la 

Bible ...et non des moindres : Eve, Sarah, Rahab & Ruth, la Samaritaine, Marie 

(la sainte mère de Dieu) et Elisabeth, Marie-Magdeleine et enfin les deux sœurs 

de Lazare : Marthe et Marie. Le destin de la Vierge Marie est bien sûr hors norme, 

difficilement comparable à celui des autres femmes de la Bible mais force est de 

constater que toutes ces femmes ont une très forte personnalité ; elles ne s’en 

laissent pas conter ; courageuses face au danger elles peuvent mentir à l’occasion 

et ne sont pas forcément juives, souvent séduisantes et pas toujours des modèles de vertu.  

Par exemple, Sarah a pu mentir à Dieu en niant avoir ri de la promesse divine de la rendre féconde et Rahab 

prostituée de Jéricho, au péril de sa vie, a menti aux soldats du roi pour sauver des espions d’Israël ; Ruth une 

Mozabite a pu séduire Booz par sa bonté et sa beauté et la Samaritaine provoque le Seigneur avant de propager 

dans le village où elle n’était pas en odeur de sainteté la nouvelle retentissante de sa venue.  Ces différents 

exemples peuvent nous inciter à méditer sur leur vie. 

La Vierge Marie et sa cousine Elisabeth nous touchent intensément par leur humilité : elles vivent des moments 

extraordinaires, c’est le moins que l’on puisse dire. Ainsi, que fait Marie après l’Annonciation ? Elle court 

assister sa cousine.  

Marie-Magdeleine pour sa part apparaît amoureuse de Jésus et pas question à sa mort de lâcher la partie comme 

ça Contrairement aux apôtres qui semblent avoir tout perdu, elle accompagne celui qu’elle aime jusqu’au bout 

et devient l’apôtre des apôtres.  

Dans l’épisode fameux où l’on voit Marthe un brin jalouse s’irriter de l’inaction de sa sœur, on ne peut que saluer 

le discernement de Marie qui est allée à l’essentiel : l’avenir lui a donné raison...mais Marthe est une femme 

d’action et elle est libre : elle n’hésite pas à quitter l’assemblée des pleureuses effondrées par la mort de Lazare. 

A son incitation discrète auprès de sa sœur, celle-ci va retrouver Jésus car avec Lui tout est possible. Quelle foi 

!  

Mais la Bible est composée aussi du Nouveau Testament : il faut savoir et peut-être prendre plaisir à découvrir 

que Saint-Paul aimait placer des femmes à des postes clés de ses églises : pas moins de dix femmes sont citées 

dans le chapitre 16 de l’épître aux Romains : par exemple Phoebe, ministre de l’Église de Cenchrées, Prisca chez 

qui une église se réunit à Rome et surtout Junia qui est nommée apôtre aux côtés de son mari.   

A l’issue de la 7ème de nos rencontres sur le thème des femmes de la Bible et auxquelles 46 femmes (et un seul 

homme !) ont participé, décision fut prise de retenir pour cette année les personnages bibliques suivants : 

Abraham, Agar, Moïse, Rébecca, Rachel et Jacob…. et nous verrons alors de quoi les hommes sont capables !  

  

Jean-Pierre Bocquet 
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Cathédrale et compagnonnage (1er épisode)  

« Édifiée par des hommes de génie à une époque où la foi déplaçait littéralement des montagnes, Notre-Dame 

de Paris a toisé les rois et les empereurs, ses mystères ont fasciné Victor 

Hugo qui en a fait un héros de roman. La cathédrale, devenue un emblème de la 

capitale, s’est élevée à une célébrité universelle. Meurtrie, défigurée, anéantie 

presque par le cruel incendie du 15 avril 2019, elle se relève une fois de plus des 

soubresauts de l’Histoire grâce au labeur et au savoir d’un corps d’hommes de 

métier aussi prestigieux que mystérieux, héritiers des bâtisseurs du Moyen 

Âge : les Compagnons du Devoir. » 

 Qu’en pensez-vous ? Ça en jette, pas vrai ? Avec une accroche de cet acabit, je me verrais bien publier 

un roman dans le goût du Da Vinci code ou encore un documentaire pseudo-scientifique façon Netflix… 

Séduisant ! mais pas très sérieux… pour ne pas dire franchement mensonger.  
 

 Aussi, laissez le pathos et le sensationnalisme au vestiaire, lacez vos chaussures de sécurité et coiffez 

votre casque de chantier, nous embarquons sur la nef de l’histoire – et de la cathédrale – pour une visite du 

chantier de Notre-Dame de Paris avec celles et ceux qui y travaillent. Vous verrez, la réalité s’avérera captivante, 

formidable, instructive, grandiose ; nul besoin de s’égarer en chemin dans les récits magiques et autres narrations 

fumeuses. 

 Afin de bien situer l’église au milieu du village, commençons par le commencement. Quand l’évêque 

Maurice de Sully décide en 1160 l’édification d’une nouvelle église cathédrale, dédiée à sainte Marie, quatre 

édifices l’ont précédée depuis le IVème siècle. Le dernier en date, d’architecture romane, achevé à peine quelques 

années auparavant et richement décoré, est démoli et le nouveau chantier débute en 1163. Comme il n’y a pas 

de petites économies, les pierres et le décor sculpté de l’église romane sont en partie réemployés dans le nouvel 

édifice. 

 Mais pourquoi construire une nouvelle église alors que la précédente était encore flambant neuve ? Sans 

doute par manque de place : la nouvelle cathédrale sera trois à quatre fois plus vaste. En effet l’Europe des XIe 

et XIIe siècles connaît un important développement économique doublé d’un essor démographique rapide. Paris 

voit ainsi sa population doubler entre 1180 et 1220, passant de 25 000 à 50 000 habitants ; c’est alors la ville la 

plus peuplée de toute l’Europe de l’Ouest. Pourtant, une autre raison n’est pas à sous-estimer : la nouvelle 

architecture gothique se diffuse depuis quelques décennies déjà et fait littéralement fureur. Bref, ne pas avoir sa 

cathédrale gothique, c’est un peu passer pour un ringard auprès de ses petits camarades évêques comme ceux de 

Sens, Noyon, Rouen, Cambrai, Senlis ou encore Laon… et quitte à dépenser des sommes colossales pour ça, 

autant en construire une plus grande et plus haute que le voisin, histoire de montrer qui est le patron, un peu 

comme nos gratte-ciels contemporains ! 

 Car à l’époque comme aujourd’hui, qui dit énorme chantier de construction dit défi logistique. Il s’agit 

en effet de concentrer au même endroit, au même moment et en quantité suffisante des matériaux, du matériel et 

de la main-d’œuvre ; autrement dit 1° de la pierre, du bois, du métal et du verre, 2° des engins de levage, des 

échafaudages et des outils, 3° des tailleurs de pierre, des maçons, des charpentiers, des serruriers-métalliers et 

des verriers. Or, on l’a vu, les chantiers de cathédrale vont bon train à l’époque et les ouvriers capables de 

concevoir et mettre en œuvre cette architecture nouvelle sont denrée rare. Au point que leurs contrats stipulent 

des clauses d’exclusivité pour éviter qu’ils ne se fassent débaucher par un autre chantier : on s’arrache 

littéralement ces ouvriers hautement qualifiés, payés trois à quatre fois plus que les autres. 

 Petite parenthèse de vocabulaire : à l’époque on ne parle pas d’« ouvriers » mais de « compagnons » ou 

de « varlets ». Pour exercer un métier et en acquérir le savoir-faire, on commence par être apprenti cinq à sept 

années auprès d’un maître. À la fin de son apprentissage, l’apprenti devient compagnon et peut alors être payé 

pour son travail. Si un compagnon veut à son tour avoir le droit d’embaucher d’autres compagnons, il devra 

devenir maitre. 

 « Et le chantier de reconstruction ? et les Compagnons du Devoir dans tout ça ? » me direz-vous. J’y 

viens mais pour cela, il vous faudra le dernier ingrédient indispensable à tout chantier de cathédrale : de la 

patience ! Je vous donne donc rendez-vous dans le prochain numéro des Trois clochers pour la suite du chantier ! 
 

N. B. : pour de belles photos du chantier en cours, visitez le site rebatirnotredamedeparis.fr 

 
Xavier MAILHOL, compagnon tailleur de pierre du Devoir 
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L’accompagnement spirituel des personnes âgées en EHPAD – rencontre avec la 

responsable diocésaine du service d’évangélisation des malades (SEM) 

 

Petite explication, mais qu’est-ce le SEM ? « J’étais malade et vous m’avez visité (Mt 25,36). »  

Le SEM (Service Evangélique des Malades) est un service d’Eglise présent dans le diocèse ; il fait partie de la 

Pastorale de la Santé et du social. Le prêtre de la paroisse envoie des chrétiens près de leurs frères souffrants au 

nom de la communauté paroissiale pour les visiter et leur apporter écoute, réconfort et chaleur humaine.  

 

Tous les premiers vendredis du mois, un des prêtres de Rosny célèbre la messe pour les résidents de la maison 

de retraite Emile Zola. Il est accompagné d’une équipe de plusieurs bénévoles. 

Ce vendredi 2 juin 2023, la responsable de la SEM, Mme Marie-Noëlle MARY est venue nous rendre visite.  

Après avoir rencontré la directrice de l’établissement avec le Père Marcel, nous avons tous assisté à la messe 

avec les résidents. 

A l’issue de la messe, l’équipe s’est rendue à l’église Notre Dame de la Visitation afin d’échanger et de faire 

plus ample connaissance. 

Après un tour de table de chacun des participants, la responsable du SEM nous a passé des diapositives et fourni 

des documents sur les attentes du service et le rôle des membres bénévoles. Elle a insisté sur les actes importants 

de notre mission et nous a rappelé les trois piliers du SEM, qui sont : 

- L’attention aux malades : visiter, accompagner et écouter, 

- La vie d’équipe  

- La prière et la formation 

 

En conclusion :  

Cette rencontre fut très riche en informations surtout pour les bénévoles qui n’ont pas encore fait la formation 

proposée par notre diocèse.  

Mme Marie-Noëlle MARY a insisté sur l’importance de se former. Elle nous a félicités pour notre dévouement 

et nous a prodigué ses encouragements 

 Sonia BALTASE 

 

 

 

 

 

L’équipe présente : les Pères Marcel et Joseph, Sœur Brigitte, Armande, Elise, Florence, Josette, Marianne, 

Marie-Claude (responsable SEM à Notre Dame de la Visitation), Monique, Solange, Sonia (responsable SEM 

à Saint Laurent) et Véronique. 
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Une paroisse qui bouge –Agenda des évènements (en savoir plus : https://eglise-catholique-

rosny.fr/) 

 

 

 

 Le 09 sept. 23 à 10h30 à Notre Dame de la Visitation 

 Rentrée du groupe psaume  

 Inscription et informations aumônerie des 6ème/5ème  
 

 Du 09 au 10 sept. 23 – Pèlerinage à Notre Dame des 

Anges avec Journée diocésaine des servants d’autel 
 

 Le 12 sept. 23 à 20h - réunion des parents catéchisme 

Sainte Geneviève & ND Visitation à la maison paroissiale, 

+ inscriptions 
 

 Le 14 sept. 23 à 20h – Prochaine rencontre de la Brasserie 

du Curé 
 

 Le 16 sept. 23 
 à 09h30 –Rentrée Femmes et Hommes de la Bible à 

Notre Dame de la Visitation  
 

 à 18h30 - Messe de rentrée à Sainte Geneviève avec 

la bénédiction des cartables précédée d’un 

rassemblement de catéchisme à partir de 15h30. 
 

 Le 17 sept. 23 à 10h30 - Messe de rentrée à Notre Dame 

de la Visitation avec la bénédiction des cartables, dès 9h30 

présentation des différents services de la paroisse, inter-

paroissiaux et diocésains. 
 

 Le 20 sept. 23– rentrée aumônerie des 6ème/5ème à Notre 

Dame de la Visitation 

 

 Les 21 et 28 sept. à 20h00 – auditions pour la nouvelle 

chorale paroissiale ‘Les voix des 3 clochers’ 
 

 Le 22 sept 23 – de 15h à 16h30 - à la maison paroissiale : 

inscription et informations aumônerie des 6ème/5ème 

 

 Le 23 sept. 23 – Journée inter-EAP à l’abbaye de Brou 
 

 Le 24 sept. 23 
 à 9h30 – rentrée aumôneries des 6ème/5ème  à Saint 

Laurent 
 

 à 11h15 – Messe de rentrée à Saint Laurent avec la 

bénédiction des cartables 

 Journée mondiale du migrant et des réfugié 
 

 Le 30 sept. 23 – Sortie à Crève-Cœur : moment de détente 

de partage, (Renseignements et inscription Église Saint 

Laurent) 
 

 Le 30 sept. 23 à 10h00 à la maison paroissiale : rentrée 

aumônerie des 6ème /5ème (Sainte-Geneviève) 

 

 Le 8 oct. 2023 à la Basilique Saint Denis : Fête de Saint 

Denis et ouverture de l’année Sport et Foi 

 Le 14 oct. 23 – Femmes et hommes de la Bible, 2nde 

rencontre : Abraham 
 

 Le 15 oct. 23 – messe à 10h00 suivie de l’assemblée 

paroissiale à Notre Dame de la Visitation 
 

 Le 21 oct. 23 à 10h30 - Notre Dame de la Visitation – 2nde 

rencontre du groupe psaume 
 

 Le 18 nov. 23 – Femmes et hommes de la Bible,                

3ème rencontre : Agar 
 
 

 Le 25 nov. 23 à 10h30 – Notre Dame de la Visitation – 

3ème rencontre du groupe psaume 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Le 14 août 23 : Soirée de Prière à Sainte Geneviève :               

Un rosaire et une rose pour Notre Dame 

 

 Le 25 août 23 à 20h – Office des Complies avec 

bénédiction des pèlerins à l’église Sainte Geneviève 

 

 Les 26 et 27 août 23 – Pèlerinage : dans le cadre de 

l’année Sport et Foi, proposition de démarrer le chemin de 

Compostelle depuis la Tour Saint Jacques jusqu’à 

Dampierre  
 

 Le 03 sept. 23 à 12h15 – Inscription catéchisme, 

aumônerie des 6ème/5ème à la salle Jean XXIII – Eglise 

Saint-Laurent 

  

Evènements à venir, à noter dans 

votre agenda 

Evènements passés 
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Carnet du trimestre : nos joies, nos peines – du 1er juin au 31 août 2023 
 

 

Nos joies 

 

 Sainte Geneviève 

ABENZOAR CAROUPIN Hugo 

BASTOS Ricardo 

BIYOUDI Lucas 

BONOSE NOTEUIL Jayden 

BONOSE NOTEUIL Keyvan 

BRITES MARQUES Ruben 

CYRILLE Noélya 

DIARA Salif 

LABRANA DELPORTE Irys 

MAGALAHAES Elena 

MARCELIN Evann 

MARQUES QUEDAS Elena 

PICOU Maël 

RAMAS CARVALHO Heitor 

RANGOM Kélian 

 

Adultes 

AGBEMADON Jules 

BIOGNE Darius 

CŒUR Claude 

CONTOIS DEQUEIROZ Lourdes 

DEQUEIROZ Maria 

GAMEIRO Alexandre 

GBEBO Nathalie 

PINEAU Paul 

 

 Sainte Geneviève 

ARÇON Ken et GINEA Emeline 

MAGALHAES Anthony et TATRY Audrey 

MARCELIN Yann et VILLET T 

SICRE Valentin et Laura DESNOYERS 

 

 

 

RANGOM Loanne 

TIMARD Lyana 

VILDEUIL Mëlan 

VILDEUIL Naël 

 

 Saint Laurent 

AKA Eyden 

AKA Nahan 

AKA Samuel 

 

 Notre Dame de la Visitation 

GUEBIE Elie 

GUEBIE Elise 

EGUEBIE Franck 

GUEBIE Sarah 

RABOT Noah 

 

Jeunes 

ERNATUS Emmanuel 

FREDERIC Thomas 

MARMOT Maëlle 

MENDES HENRIQUES Léa 

PIERRE Marie-Joanna 

SEYCHELLES Hugo 

 

 

 

 Saint Laurent 

D’ALMEIDA Royce et LABITÉ Carelle 

 

 Notre Dame de la Visitation 

TRAN Yannick et Cristebelle 

Ils ont rejoint la maison du Père 

 Sainte Geneviève  

Mme Danielle DELMASTRO - 15/06/23 

M. Guy Jacques PERRIN - 21/06/23 

M. Gilberto DAS NEVES LUCIO - 23/06/23 

Mme Régine Danielle CHIOVETTA - 07/07/23 

M. Michel HULOT - 13/07/23 

Mme Chantal Gisèle BOUHOURS - 18/07/23 

Mme Christiane Louise SADOT - 01/08/23 

M. Kocou CAKPOSSA - 08/08/23 

Mme Odette MATTON - 10/08/23 

M. Pascal DRUON - 18/08/23 

  Notre Dame de la Visitation 

Mme Sophie GBIORCZYK - 02/06/23 

Mme Danielle GIRALT - 13/06/23 

Mme Marie Ginette LEPERLIER née CORET - 16/06/23 

Mme Thérèse Cécile MAZE - 25/07/23 

Melle Aynah SUARES - 01/08/23 

Mme Mauricette GUERIT - 24/08/23 

 

 Saint Laurent 

Mme Nicole BEAUPERE – 09/06/23 

M. Gilbert COLOMBIER – 22/06/23 

Mme Mathilde HUOT - 23/08/23  
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Baptêmes 

Confirmation 

Mariages 


